

家族の会話

校長 清水 憲雄

先週金曜日には、授業参観・学年懇談会に多数ご参加いただきありがとうございました。うだるような暑さの中でしたが、子ども達は1学期の学習の成果を見ていただこうと、はりきって授業に臨んでいました。「土岐小4つの自慢づくり」の一つである、「声いっぱい授業」に近づきつつあると感じています。

6月17日には、瑞浪市総合文化センターで瑞浪市主張大会が行われました。市内小中学校から代表者1名が集まり、日頃思っていることや、学んでいることを熱く語りました。土岐小学校からは6年1組出口彩愛さんが出場しました。タイトルは「大切な家族」です。自分の家族が仲良く楽しいことを、たくさんの聴衆を前に、堂々と語りました。当日会場にお越しいただき、聞かれた方もみえると思いますが、その一部を紹介します。



みなさんの家族は、仲がいいですか。私の家族は、とても仲がいいです。それは、家族で一緒に過ごす時間を大切にしているからです。

～中略～

意識していることは、食事中にテレビを見ないことです。食事中にテレビをつけると、ご飯が食べられなくなってしまうたり、今日の出来事を話せなくなったりするからです。テレビがついていないと、学校のことや友達のことなど、たくさん話せて楽しいです。母が、「そうなんだ」とうなずいたり、父がにこにこしたりしながら聞いてくれると、もっと話をしたくなります。話しているうちに、みんなが次々と話し出して、どんどん盛り上がっていくから、仲がもっとよくなります。家族とコミュニケーションをとることは、とても大切だと思います。

他にも意識していることは、少しのことでも何かしてもらったら「ありがとう。」を言うことです。家族だから、やってもらうことが当たり前と思って、「ありがとう」が言えなかったり、照れくさくて言えなかったりすることがあります。いつも一緒にいる家族だからこそ、何かしてもらったら「ありがとう」の感謝の言葉を伝えることを、みんなで心がけています。

家族みんなで一緒に遊ぶ。すぐにおこらない。食事の時にたくさん話す。「ありがとう」を言う。このようなことを家族で意識しているからこそ、私の家族は、仲良く過ごせていると思います。これからも仲良く、楽しく、思いやりをもって過ごしていきたいです。

4分間という短い時間の中からも、家での会話や笑顔がいろいろな様子が目に浮かんできました。「すべての教育の基本は家庭教育」と言われます。それは、何か特別なことをしなければいけないのではなく、こうした何気ない日頃の会話や、「ありがとう」の一言なのだと思います。日頃から会話や挨拶ができていれば、ちょっとした変化がわかり、何かあっても早期に対応することができます。会話はその字のごとく、互いが顔を合わせて話をしあうことであり、互いの表情から思いまでもを酌みとり合うことです。

幼稚園・幼児園ではノーテレビディが設定され、親子で一緒に本を読んだり話をしたりする取組をしていると聞きます。小学校でもテレビやスマホ・ゲーム等の画面を消し、顔を合わせて会話を楽しめる日がこれまで以上に増えることを願っています。

むし歯の処置はできるだけ早く

6月13日(水)に、学校保健安全委員会を行いました。学校の安全管理や子どもたちの健康・体力などについて話し合いました。三名の先生(学校医・学校歯科医・学校薬剤師)からは、次のような助言をいただきました。

- 手洗い・うがいをこれからも徹底していく。昨年度インフルエンザが流行したが本校では比較的少なかった。
- 処置が必要な歯について、処置率を上げるよう強い勧告が必要である。歯垢は1年生が少ないのは親が仕上げ磨きをしているからか。学年が上がり自分で磨くようになってからも、保護者による点検は必要である。
- プールに入る前、シャワーを浴びて汚れを落とす。出るときもシャワーを浴びて塩素を落とす。

救急救命講習(1年生保護者)

6月29日(金)13時から、救急救命講習を行いました。例年、夏季休業中のプールの時に1年生の保護者の皆様に見守りをいただいています。AEDを使うのは初めての方が多かったのですが、瑞浪消防署の指導で、緊張しながらも楽しく練習することが出来ました。実際に使用するような事故は起きない方がよいのですが、救急救命の技術が学校以外で役に立ったという事例を聞いたことがあります。多くの方のご参加ありがとうございました。



土岐小学校では普段AEDを、正面玄関に設置してあります。プール使用の時は、プールに持って行って緊急時に備えています。近くで緊急事態が発生した時には、ためらわず使用してください。

<7月の行事予定>

- 4(水) なかよしフェスティバル
- 5(木) PTA本部役員会・支部長会19:00～
PTA教養部会18:30～
- 9(月) 7月分 学校徴収金 引き落とし日
- 10(火) 分団会、荷物持ち帰り週間(～17日)
- 12(木) 教育長訪問
- 13(金) 大掃除
- 16(月)  海の日
- 17(火) 夏休み用図書貸出し
- 18(水) 夏休み用図書貸出し、午前授業 給食あり
- 19(木) 午前授業 給食あり
- 20(金) 1学期終業式 給食なし
応援団練習
- 21(土) 夏季休業日(～8/28)
- 28(土) 土岐地区ふれあい夏祭り



<8月の主な予定>

- 8(水) 8月分 学校徴収金 引き落とし日
- 9(木) プール最終日
- 10(金) PTA本部役員 奉仕作業準備10:00
- 19(日) PTA奉仕作業8:00～10:00
PTA本部役員会10:00～
- 26(日) PTA奉仕作業(予備日)
- 28(火) 2学期始業式 給食なし
作品展1日目15:00～17:45
- 29(水) 午前授業 給食あり
作品展2日目15:00～17:45
- 30(木) 結団式 PTA本部、父親部19:00～

<9月の主な予定>

- 2(日) PTA親子ふれあい魚つかみ
- 3(月) あいさつ運動 命を守る訓練
- 9(日) PTA親子ふれあい魚つかみ(予備日)
- 10(月) 9月分学校徴収金引き落とし日
- 21(金) 運動会準備
- 22(土) 運動会
- 25(火) 振替休業日(23秋分の日、24振替休日)

第1回 資源回収 土岐地区収益金354,331円+市奨励金219,825円=574,156

土岐小の収入は382,771円でした。ご協力ありがとうございました。大切にさせていただきます。



3校合同資源回収実行委員の取り決めによる配分(土岐地区総収入÷3 土岐小学校:瑞陵中学校=2:1)